

fort, damit sie dem Opfer zur Zierde dienen, und lasset ihnen die gewöhnliche Sorgfalt und reichliche Pflege angedeihen. Wer ist aber dieser nahe dabei Stehende, der nach einem Verschnittenen ausfieht? Er ist in Wahrheit ein Verschnittener, antwortete einer von seinen Dienern, er heißt Bagoas und ist das werthvollste Besizthum des Droondates. Auch dieser, sagte der König, soll mitgehen, nicht als Schlachtopfer, sondern zur Bewachung dieses Mädchens, die wegen ihres Alters viel Vorsorge erfordert, damit sie bis zum Augenblicke des Opfers keusch bleibe. Alle Verschnittenen sind eifersüchtig und suchen andere in dem Genusse zu hindern, dessen man sie selbst beraubt hat.

26. Nach diesen Worten besichtigte und musterte er die andern Gefangenen, die in Ordnung bei ihm vorübergingen; diejenigen, welche das Geschick von Anfang an zu Sklaven gemacht hatte, verschenkte er, die edel gebornen ließ er frei. Nur zehn Jünglinge und eben so viele Mädchen, die sich durch blühende Schönheit auszeichneten, wählte er aus und ließ sie mit unserm jungen Paare zu gleichem Zwecke fortführen. Allen übrigen gab er über das, was Jeder wollte, Gehör, und sagte endlich zu Droondates, den er hatte rufen lassen und der in einer Sänfte getragen wurde: da ich den Zweck des Krieges erreicht und mir die Stadt Philä und die Smaragdgruben unterworfen habe, so geht es mir nicht, wie den meisten: mein Glück verleitet mich nicht zur Habsucht, und ich denke nicht, meine Herrschaft wegen des Sieges in's Unendliche auszudehnen, sondern ich begnüge mich mit den Grenzen, welche die Natur bestimmte, indem sie Egypten von Aethiopien durch die Katarakten trennte. Weil ich nun das habe, weshalb ich herkam, so kehre ich voller Scheu vor dem Recht zurück. Wenn du am Leben bleibst, so behalte deine ursprüngliche Satrapie und melde dem Könige der Perser, daß sein Bruder Hydaspes ihn im Kampf überwunden, aus Wohlwollen aber ihm all das Seinige gelassen hat: er will mit ihm Freundschaft machen (was er für die schönste Sache in der Welt hält); soll es aber wieder Krieg sein, so hat er nichts dagegen. Diesen Bewohnern von Syene erlasse ich ihren Tribut auf zehn Jahre und trage dir auf, es auch zu thun.

27. Diese Worte erregten bei den anwesenden Bürgern ebenso, wie bei den Soldaten, einen Beifallsturm und ein sehr weit hörbares